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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RECUENTOS JURISDICCIONALES 
 
MORENA VA CONTRA IRREGULARIDADES TRAS EL RECUENTO DE VOTOS PARA MC  Por Domingo Valdez El partido Morena dará seguimiento y se expresará enérgicamente contra las irregularidades encontradas en el recuento parcial de los votos que se hizo en el distrito cuarto local, en donde los paquetes electorales fueron violados y se encontraron votos a favor de Movimiento Ciudadano (MC) que en un inicio no habían sido contabilizados. En conferencia de prensa, el líder estatal de ese partido político, Sinhué Piedragil Ortiz, acompañado del representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Peñafiel, dijo que el partido recurrirá a la vía legal para denunciar el hecho y se castigue a los responsables. “El partido (Morena) va por la vía del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, a través de nuestro representante hace la denuncia ante el consejo, porque hay una responsabilidad clara por parte de los funcionarios. Por otro lado, vamos a ir a la Fiscalía de Delitos Electorales a presentar esta denuncia de este delito electoral”, aseveró. Recalcó que fueron más que visibles las anomalías que se encontraron en el recuento ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) en respuesta a una petición hecha por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Peñafiel dijo que para Morena es evidente que la bodega fue violada en su seguridad, que los paquetes fueron manipulados. “Seremos muy enérgicos en nuestra postura frente al instituto, no solamente procederemos por la vía legal, sino también haremos una fuerte denuncia frente al IEEQ y le daremos seguimiento al caso para ver qué pasó”, subrayó. Agregó que lo que se vio el jueves en el recuento parcial de votos es un intento de ganar en la mesa lo que no pudieron ganar en las urnas. (EUQ, 3) 
 
MORENA DENUNCIARÁ IRREGULARIDADES ENCONTRADAS EN EL RECUENTRO DEL DISTRITO IV  El Partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en rueda de prensa dio a conocer que denunciarán ante la FEPADE las irregularidades encontradas ayer durante el recuento ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) en el distrito IV donde encontraron paquetes sin cinta o sello del IEEQ y sin actas en el interior, además de más de 200 votos en favor de Movimiento Ciudadano, así lo dio a conocer Sinuhe Piedragil Ortiz, dirigente estatal.  http://radarnews.mx/2015/08/14/morena-denunciara-irregularidades-encontradas-en-el-recuentro-del-distrito-iv/ 
 http://adninformativo.mx/denuncia-morena-irregularidades-en-reconteo-del-distrito-iv/  
DENUNCIA MORENA GRAVES IRREGULARIDADES EN EL CONTEO DE 104 CASILLAS En conferencia de prensa, Sinuhé Piedragil, dirigente estatal de MORENA en Querétaro, denunció ante medios de comunicación irregularidades en el conteo de votos en 104 casillas en el IV Distrito Electoral Local, ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Durante el conteo, dijo el líder de MORENA, encontraron serias inconsistencias como violación de sellos en los paquetes electorales, boletas cruzadas a favor del Partido Movimiento Ciudadano en una frecuencia de 10 votos por casilla. “Ante esto, solicitamos en el recuento que todos esos votos se reservan como marca la ley hasta que no se verifique la autenticidad de dichas boletas. Haremos las denuncias correspondientes ante el Tribunal Electoral y ante la FEPADE, porque es grave esta serie de violaciones a nuestra incipiente democracia”, señaló el líder de Movimiento de Regeneración Nacional. Solicitaron que indague 
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la autoridad electoral el cómo pudo haber manipulación de paquetes al interior del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y deslindar las responsabilidades ante tales irregularidades.  http://sinpermiso.com.mx/denuncia-morena-graves-irregularidades-en-el-conteo-de-104-casillas/ 
 
CONTEO DEL DISTRITO IV, A FAVOR DE MC: MORENA Por Miguel Balderas Sinuhé Piedragil, presidente estatal de Morena afirmó que en el recuento ordenado por el TEEQ en el Distrito IV, ante inconformidad del PRI, detectaron anomalías que quitan credibilidad del proceso electoral. Aseguró que los sellos en los sobres de las boletas utilizadas y anuladas estaban violados, encontrando durante el conteo un patrón de votos a favor de Movimiento Ciudadano, en los sobres que contenían boletas anuladas. (N 1)  
MORENA INCONFORME; DETECTÓ ANOMALÍAS Por Miguel Balderas “Esto no se dio en los otros recuentos jurisdiccionales de Huimilpan, Tolimán, en el distrito I y XV; es una situación totalmente atípica lo cual nos hace pensar dos cosas, o se violó dentro de instalación del Instituto Electoral la paquetería o hubo magia negra”. Tanto por el dirigente estatal, como por la diputada electa Herlinda Vázquez, la regidora del municipio de Querétaro Nadia Alcántara y el representante del IEEQ, Carlos Peñafiel, procederán una denuncia en el Consejo, por la responsabilidad clara por parte de los funcionarios y por otro lado acudirán a la Fiscalía de Delitos Electorales a presentar la denuncia. (N 2)  
 
DEMANDA EX CONSEJEROS  
SIN BUSCAR ARREGLO IEEQ CON EX CONSEJEROS Por Ulises Villar QUERÉTARO, Qro., 14 de agosto de 2015.- El ex consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) José Vidal informó que no ha habido ningún acercamiento con los representantes legales del IEEQ, por lo que prevén se alargue del proceso judicial, ya que incluso la incorporación de un bufete especializado en temas laborales deja ver la tendencia del organismo. “En lo personal, le hemos pedido a nuestro representante legal que tenga el contacto con los abogados del instituto, pero esperamos tener pronto una respuesta y recordar que en los temas laborales siempre hay una etapa de conciliación y convenio, por lo que siempre estaremos en la disposición de llegar a un arreglo”. En este sentido, el ex consejero electoral afirmó que no ha habido ninguna entrevista ni contacto con las autoridades electorales ya que se ha buscado que todo sea por la parte de los abogados, sin embargo, no descartó en un futuro se pueda presentar esta etapa de conciliación. “Las autoridades tienen en sus manos cuidar los recursos públicos, mantener una posición que les permita respaldar toda erogación y que mejor que sea mediante un laudo laboral para quienes tengan la razón”. José Vidal recordó que cuando fue presidente del IEEQ los temas de liquidaciones y despidos se veían de manera directa por parte de las autoridades jurídicas del instituto, situación que ha cambiado en el actual Consejo General, ya que se han contratado especialistas en el tema laboral.   https://queretaro.quadratin.com.mx/Sin-buscar-arreglo-IEEQ-con-ex-consejeros/ 
 
 
 
 



 
SÁBADO 15 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

ELECCIÓN DEL PAN 
 
LISTA PARA LA JORNADA ELECTORAL DEL PAN LA COMISIÓN ESTATAL Por Verónica Ruiz La Comisión Auxiliar Estatal, es el organismo encargado de organizar y coordinar los trabajos para la elección de presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en Querétaro. Martín Arango García funge como presidente de la Comisión Auxiliar Estatal, y loa acompañan los panistas Miguel Parrodi Espinosa, y María Dolores Andrade Cruz, como integrantes. La Comisión Auxiliar, instalada en Querétaro desde el pasado 15 de julio, se declara lista para la jornada electoral de este próximo 16 de agosto, que se llevará a cabo mediante el voto directo, libre y secreto de los militantes. Martín Arango García.- Estudios: Licenciado en Derecho por la UAQ con Maestría en Administración Pública (por titularse). Trayectoria: Representante del PAN ante el IEEQ; integrante de esta misma comisión organizadora de elección del PAN. (N 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
YA NO HAY DUDA EN EL IV DISTRITO: SALAS Por Enrique Zamudio Tras el recuento parcial de votos en la elección de diputado local en el Distrito IV, realizado por el TEEQ, el candidato del PAN, Eric Salas, aseguró que después de este ejercicio se confirmó el triunfo y, además, se amplió la ventaja. “Hizo bien el tribunal al hacer el recuento. Podrán quedar insatisfechos, pero ya no hay elementos para considerar que hubo una elección con irregularidades”, dijo Eric Salas. (N 2) 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
PIDE ANAYA RESPETAR RESULTADOS Por Fernando Paniagua y Benito López CIUDAD VICTORIA, Tamaulipas.- Tras confiar que ganará de manera inobjetable, Ricardo Anaya Cortés, candidato a la dirigencia nacional del PAN, pidió a su contrincante Javier Corral respetar los resultados de la elección del próximo domingo. “Mi llamado, por supuesto, es a que todos aceptemos el resultado electoral”, dijo en su visita a Ciudad Victoria. Anaya indicó que un padrón de casi medio millón de militantes de AN saldrá a votar para elegir al nuevo líder. “Este domingo tendrán derecho a votar casi medio millón de militantes del PAN, que lo harán de manera libre, directa y secreta. El llamado es a que respetemos los resultados”, subrayó. (PA, 1)  
RELIZARÁ ANAYA ÚLTIMO ACTO DE CAMPAÑA EN QUERÉTARO Por Norma Ayala Sera este sábado a las 17:00 horas, cuando el panista queretano y candidato a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortes, lleve a cabo su último evento de campaña en el estado, teniendo como sede el Centro de Congresos, donde se reunirá con la militancia. Así lo dio a conocer Antonio Rangel, integrante del equipo de campaña de Ricardo Anaya, quien refirió que la visita del panista obedece a su cierre de campaña como candidato. Sin embargo, especifico, será un evento a nivel local únicamente y no nacional. “Estará asistiendo a las 5 de la tarde al Centro de Congresos, a un evento en el que estará dirigiendo un mensaje a los militantes de Acción Nacional en el estado, esperando que asistan entre 600 y 700 personas”, comentó. (EUQ, 1) 
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PIDE A PANISTAS SALIR A VOTAR “CON EL CORAZÓN” Por Redacción En su cierre de campaña el día de ayer en Tamaulipas, Ricardo Anaya, aspirante a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), pidió a los panistas de todo el país salir a votar el próximo domingo de forma libre, directa y secreta. Con un llamado a salir a votar “con el corazón”, el candidato a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del albiazul, Ricardo Anaya Cortés, confió en que mañana domingo ganará el proyecto que le apuesta a la renovación y regeneración del Partido Acción Nacional. (EUQ, 3)  
“NECESARIO RECUPERAR ESCENCIA DEL ALBIAZUL” Por Lenin Robledo Eric Salas, diputado local electo por el Acción Nacional (PAN) en el cuarto distrito, subrayó la necesidad de recuperar los valores y la esencia que han distinguido a su partido desde su fundación, de manera que todos los militantes del país conozcan los fundamentos de esta asociación política. “La próxima dirigencia y los principales actores políticos del PAN, tenemos que ser muy responsables y rescatar la esencia y la diferencia que nos marca con otros partidos”. (EUQ, 3) 
 
SERÁ ALONSO VALDOVINOS EL PRÓXIMO SECRETARIO DE GOBIERNO EN CORREGIDORA Por Esmeralda Trueba El presidente municipal electo en Corregidora, Mauricio Kuri González, reveló que quien ocupará la Secretaría de Gobierno de su administración, será el ex diputado local Alonso Valdovinos; agregó que no dará a conocer más nombres toda vez que –dijo- sigue valorando quiénes se integraran a las diferentes secretarías. “Seguimos 
valorándolo, seguimos recibiendo currículos seguimos viendo a la gente, seguimos platicando con la gente que 
podemos trabajar y hay dos condiciones que estamos pidiendo con ello: una capacidad probada y una honorabilidad 
impecable. Sí les puedo decir uno, Alonso Valdovinos, en la Secretaría de Gobierno”, indicó. Asimismo, el edil electo afirmó que analizará perfiles de la actual administración, con el fin de que pudieran continuar en su gestión, como –por ejemplo- Ernesto Bejarano Sánchez, hoy regidor síndico. “Si, estamos valorando también algunos (funcionarios actuales), y lo que se está haciendo bien, lo vamos a seguir haciendo; porque se está haciendo bien. Quizá Ernesto Bejarano lo estoy valorando que esté dentro del equipo de trabajo para el próximo año”, apuntó. (AM, 2)  
GESTIONARÁ KURI RECURSOS PARA 300 PROYECTOS Por Esmeralda Trueba La próxima administración de Corregidora estima arrancar el primero de octubre con más de 300 proyectos para ingresarlos a sorteo por recursos federales; así lo indicó el presidente municipal electo, Mauricio Kuri 
González, quien detalló, que aunque tienen como límite hasta el 26 de agosto para participar, es importante ya ingresar estos proyectos, a fin que desde el inicio las gestiones se enfoquen en conseguir grandes recursos para esta demarcación. “Esta administración 2015-29018, estamos trabajando desde el 8 de junio en planeación, en hacer 
proyectos para poder bajar recursos federales, estamos haciéndole también de forma coordinada con el municipio; ya 
que para poder pedir los recursos a gobierno federal, tenemos hasta el 26 de agosto para poder meter los proyectos”, 
indicó. En este sentido, señaló, que incluso están trabajando en una agencia de proyectos, que se dedique exclusivamente a formular, estudiar y gestionar lo que represente que los proyectos se obtengan de manera exitosa. (AM, 7) 
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ASISTEN PANISTAS A CONFERENCIA  Por Redacción Beatriz Marmolejo Rojas estuvo ayer en la Ciudad de México con Carmelita Zúñiga, Margarita Zavala, Ayde Espinoza y Daesy Hinojosa en la Conferencia Magistral de Género que presentó Michelle Bachelet, presidenta de Chile. (PA, 9) 
 
PRI 
 
REUNIÓN TRICOLOR Por Redacción Manlio Fabio Beltrones, cuya petición de licencia fue aprobada ayer en el Pleno de la Comisión Permanente, se tomó la foto con Roberto Loyola Vera y el futuro regidor de la capital queretana, Enrique González González.  (PA, 9)  
MORENA 
 
DIPUTADA LOCAL ELECTA DE MORENA QUIERE PRESIDIR COMISISÓN DE EDUCACIÓN Por Montserrat Márquez  La Comisión de Educación es la que le interesa presidir a la diputada local electa por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Herlinda Vázquez Munguía; quién aseguró que es su rama de experiencia al ser ella maestra, ello aunado a impulsar los temas relacionados con la mujer. Así mismo aseguró que no ha entablado contacto con el diputado electo del PRD para abordar temas que pudieran tener en común por ser las dos fuerzas de izquierda que estarán presentes en la LVIII Legislatura del estado. (AM, 2) 
 
DIPUTADA ELECTA DE MORENA PLANTEA MAYOR EDUCACIÓN Por Domingo Valdez El problema de las adicciones en los jóvenes se resuelve con educación y fuentes de empleo, aseguró la diputada electa por el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Herlinda Vázquez Munguía. En entrevista, la próxima legisladora local comentó que desde el Congreso estatal piensa impulsar la apertura de escuelas, en alianza con la sociedad, además de hablar con el gobierno para que cedan terrenos y edificios que puedan usarse como planteles educativos para esos jóvenes que quieran estudiar. (EUQ, 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAMIÓN DE LUJO AUTO: $18.90 AUTOBÚS: $34.87 Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Viajar en auto particular no sólo es más  en el Estado, también es más barato. Un estudio del investigador de la UAQ Saúl Obregón Biosca revela que en la zona conurbada de la metrópoli el costo generalizado del viaje en auto es de 18.90 pesos contra 34.87 pesos que se invierten en el camión, modo de transporte que está costando casi el doble y con tiempos de traslado muy superiores. El tiempo promedio de los desplazamientos en automóvil en la zona conurbada es de 24 minutos, mientras que en autobús asciende hasta los 53 minutos; además el tiempo invertido en los desplazamientos en auto en la zona periférica es de 29 minutos contra casi una hora que se hace en autobús. Contrario a la  de que el camión es el medio más amigable con el bolsillo de los ciudadanos, en Querétaro el servicio de transporte público se ha convertido en un lujo para el 70 por ciento de la población que lo 



 
SÁBADO 15 DE AGOSTO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

utiliza para sus actividades cotidianas, pues además de que subió su tarifa el 30 por ciento a partir del 2 de agosto, su costo -con base en las investigaciones del doctor universitario-- está por encima de lo que pagan españoles por transportarse.  Obregón Biosca, coordinador de la maestría en Vías Terrestres de la UAQ, citó a la consultoría Transconsult que mencionó que ?en Querétaro hay una de las cifras de transporte más elevadas, producto de una sobreoferta de unidades que ocasionan bajos niveles de captación (usuarios). En su  Análisis de la movilidad urbana de una ciudad media mexicana, caso Santiago de Querétaro, el investigador reveló que el modelo monocéntrico que ha prevalecido en Querétaro y que hasta hace algunos años ha comenzado a gravitar hacia uno en el que más espacios de empleo fuera del centro de la zona metropolitana se están consolidando, ha ocasionado junto a la explosión demográfica que los tiempos de viaje conforme a los lugares de residencia se ubiquen a mayor distancia del núcleo central. (DQ, principal) 
 
N: DESALOJADOS Por Jahaira Lara y Maricruz Rubio En tanto que Arturo Rico, representante legal de los ejidatarios de la comunidad de Bordo Blanco, Tequisquiapan aseguró que la madrugada de este viernes les fue arrancado de manera violenta el terreno donde se construyeron las instalaciones de la UAQ, el rector de la máxima casa de estudios Gilberto Herrera Ruiz, destacó que de acuerdo a la orden emitida por un juez de distrito –según fueron informados-, se define que el terreno donado a la institución no está considerado en el litigio de los ejidatarios, de tal manera que no es necesaria la suspensión  de actividades y será en los próximos días que se revisen las condiciones del campus para dar inicio a las clases. (N principal) 
 
AM: DESALOJAN A EJIDATARIOS DE TEQUISQUIAPAN Por Guillermo Contreras Elementos de la Policía Estatal y Municipal desalojaron el predio donde fueron construidas las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Tequisquiapan, el cual estaba ocupado por ejidatarios que demandaban la propiedad de las tierras. Ricardo Rico Venegas, representante legal del ejido Bordo Blanco, aseguró que el procedimiento es ilegal toda vez que no existe un fallo definitivo; dijo que los ejidatarios no opusieron resistencia, pero sí actuarán conforme a derecho para defender lo que a su consideración son sus tierras. “Llegaron policías vestidos con equipos antimotines, no mediaron palabra alguna; solamente empezaron a 
retirar a las personas que a final de cuentas estaban ocupando sus tierras. Hicieron el recorrido por las seis hectáreas 
y cuando constataron que no había nadie metieron patrullas. Desde nuestra visión el estado está haciendo un despojo 
descarado porque no cuentan con un fallo definitivo”. Recordó que la ocupación de terrenos por parte de diferentes dependencias, asociaciones civiles y particulares, considera 54 hectáreas, muchas de las cuales fueron 
urbanizadas desde los años 40; sin embargo, el año pasado iniciaron el procedimiento legal para exigir el pago de indemnización de tierras que en total suman más de 2 mil 500 millones de pesos. (AM, principal)  
PA: CHAPO: NADIE SABE NADA Por Carolina Sánchez En breve entrevista telefónica, el delegado de la Secretaría de Gobernación, Juan Carlos Padilla Aguilar, dijo no tener ninguna información confirmada sobre el supuesto paso de Joaquín Guzmán Loera por Querétaro para luego trasladarse al sur del país, como lo difundieron ayer el periódico Reforma y PLAZA DE ARMAS. Al tiempo en que afirmó que el estado se encuentra tranquilo y sin advertencia de problemas de otra naturaleza. Al ser cuestionado sobre reportes venidos directamente de la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México, manifestó que si 
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bien se encuentran en comunicación permanente cuando existen eventos o informaciones relevantes que deban compartir, hasta el momento con respecto a este tema no existen dichos reportes. (PA, principal) 
 
EUQ: TERMINAN CURSO SÓLO 25% DE LOS CHOFERES Por Marittza Navarro La capacitación para choferes del transporte público consta de tres fases, sin embargo, solamente un 25% de ellos ha culminado este proceso, informó José Francisco Alcocer Aranda, director del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro (Icateq). Con el inicio del proceso de modernización del transporte público colectivo, que dio paso al sistema RedQ, se abrió un apartado para dar atención a los choferes, quienes pagan 250 pesos por cada curso de 24 horas. A la fecha, se ha logrado atender a 8 mil operadores (en promedio) de taxi y transporte urbano. (EUQ, principal) 

PODER EJECUTIVO 
 
SON ERRÓNEOS LOS DATOS DEL CONSUMO DE DROGAS AQUÍ Por Carolina Sánchez Para la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro (Seseq) los datos revelados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) que colocan a Querétaro como líder nacional en consumo de alcohol y tabaco, son erróneos. De acuerdo con información proporcionada por la dependencia local, respaldada por la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA), se precisa que la entidad está en el quinto escalón en consumo de alcohol y en el séptimo por consumo de drogas ilegales. (PA, 9) 
 

MUNICIPIOS 
ELIGE KURI MIEMBROS DE GABINETE Por Alejandrina López El alcalde electo del Municipio de Corregidora, Mauricio Kuri, dio a conocer los nombres de algunas personas que formarán parte de su gabinete; reveló que Alonso Valdovinos fungirá como secretario de Gobierno -quien es doctor de profesión y fue diputado local del 2006 al 2009-; como jefe de gabinete lo acompañará Rogelio Vega Vázquez Mellado, actual regidor del Municipio y uno de los coordinadores de su campaña; en la Dirección de Comunicación Social estará Ginette Amieva, quien lo ha acompañado desde que estuvo al frente de la Coparmex. (PA, 8)  
NECESITA CADEREYTA PARA PAGAR DEUDA 37 MILLONES Por Carolina Sánchez De visita por Querétaro para reunirse con el subsecretario de Desarrollo Político y Social de la Secretaría de Gobierno, Juan Carlos Espinosa Larracoechea, de cara al cierre de su administración, el edil de Cadereyta de Montes, Rodrigo Mejía Hernández, reveló que gestiona 37 millones de pesos ante el Gobierno Federal para pagar deuda. (PA, 8)  
SENEGAL, ZONA CONOCIDA POR EL CÁRTEL DE GUZMÁN Por Rossy Martínez SENEGAL DE LAS PALOMAS.- Para llegar a Senegal de las Palomas, en San Juan del Río, hay que abandonar la Autopista 57 y tomar la Carretera 120 rumbo a Amealco. Después la 431 rumbo a esa comunidad. Precisamente esa carretera tiene una larga recta que podría haber servido como pista de despegue para un avión pequeño. Esa es la zona en la que fuentes oficiales señalan al Periódico Reforma como el lugar desde donde la noche de su fuga 
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habló por teléfono Joaquín “El Chapo” Guzmán con su abogado ubicado en el DF, para después volar hasta Mazatlán. (PA, 1)  
PIDE EL PRESIDENTE DE COPARMEX “VERSIÓN OFICIAL” Por Alan Contreras Al no ser oficial la información que refiere que el narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán estuvo en la comunidad de Senegal de las Palomas, municipio de San Juan del Río, es necesario que ciudadanos y empresarios tengan la versión oficial para poder saber si este hecho se presentó, afirmó en entrevista vía telefónica para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, Darío Malpica Basurto, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro. (PA, 1)  
ES LEYENDA URBANA, COMO EL ‘CHUPACABRAS’: OSORNIO Por Rossy Martínez SAN JUAN DEL RÍO.- El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, y el presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier Osornio Salinas, señalaron no tener conocimiento de que Joaquín “El Chapo” Guzmán pudo haber estado por algunos minutos en la comunidad de Senegal de las Palomas, antes de abordar una avioneta rumbo a Mazatlán, Sinaloa; agregó Osornio Salinas que es una leyenda urbana, como la creación del “chupacabras”. (PA, 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Capacitados. Querétaro, Qro.- Muy buena la labor del  de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro (ICATEQ). Y es que llevan capacitados más de 8 mil operadores de transporte en los últimos dos años pero solamente mil 200 choferes del sistema RedQ. Los demás pertenecen a otras empresas o son operadores de transporte tipo taxi o privados. El ICATEQ les divide los  a los operadores en tres módulos, en el primero se imparten primeros auxilios, operación del vehículo, mecánica y cuestiones legales básicas; el segundo módulo incluye atención al cliente y servicio; el tercer módulo se adentra más en el servicio al cliente. El esfuerzo por capacitarse solamente pocos lo entienden y los principales que no lo hacen son los concesionarios, ya que obligan a los operadores a pagarse sus cursos sin darles facilidades en los horarios. Y es que son varias horas que tienen que dedicar a las capacitaciones y, además de pagarlas de sus bolsillos los operadores, pues dejar de ganar el día que no trabajan. Los concesionarios aplican la clásica, "Todo para el vencedor". Otra de las tragedias es que un alto porcentaje de operadores que deciden invertir por su cuenta a las capacitaciones, no pasan del tercer módulo que tiene que ver precisamente con la atención al, de ahí podríamos entender más, el por qué las cosas están así en materia de movilidad. El compromiso de la  no puede venir solamente de los operadores para cumplir con un requisito que les impone la obtención de la licencia de manejo, también debe de comprometer a los concesionarios para ofrecer un mejor servicio a los usuarios pero como a ellos no les rinde el dinero pues difícilmente invertirán. DE REBOTE Alonso Valdovinos Torales amarra la secretaría de Administración de Corregidora, así lo dio a conocer Mauricio Kuri González, Presidente Municipal electo de aquel municipio y analiza que Ángel Rangel Nieves continúe al frente de la seguridad. Es que la verdad no lo ha hecho nada mal., @aolverar (DQ, 1) 
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TABLERO Por Sergio Venegas Alarcón  En la cueva de San Benito de Nursia. Sacro Speco. Al pie de una enorme roca de Subiaco, en la provincia de Roma, se encuentra el Santuario de San Benito de Nursia (480-547), el iniciador de la vida monástica en Occidente y fundador de la orden de los benedictinos. Es el Sacro Speco de San Benito. En donde los enviados de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, son recibidos por el reverendo padre Ignacio Rebollo Arenaza, vice-prior, quien tiene a su cargo las relaciones y cuidado del Monasterio. Aquí, en una cueva, comenzó su vida eremítica el joven Benedetto, horrorizado por la corrupción de los hombres de su tiempo. Ignorado por todos, “a excepción de Dios y del monje Romano” que le compartía sus alimentos desde la cima y con una larga cuerda, el ahora patrono principal de Europa permaneció tres años en penitencia heroica. De esa Santa Cueva salieron, según el escritor Charles de Montalembert, “legiones de monjes y de santos, cuya devoción mereció a la Iglesia sus mayores conquistas y sus más puras glorias”. Incluido San Francisco de Asís, antes del año 1224, como lo atestigua el célebre fresco para el que posó y que nos muestra el padre Ignacio Rebollo. Él es el responsable hasta de vigilar y controlar a las personas que desean llevarse un souvenir de la Sagrada Cueva, como aquellos monjes benedictinos de Brasil que provistos de cinceles trataban de obtener un pedrusco para llevarlo a su claustro. Llegado de España a Roma, el padre Ignacio como se le llama cariñosamente, trabaja sin descanso por la preservación y mejoramiento del mayor sitio de culto a San Benito en todo el mundo. Su labor es reconocida y elogiada por el embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, con quien ha construido una sólida relación en los últimos años. Con él conocimos y recorrimos el monasterio de San Benito. En rigor, es el núcleo de la sabiduría, porque como apunta el también político nacido en Londres en 1810 (Montalembert) ahí brotó con La Regla, norma y guía de innumerables organizaciones eclesiásticas durante más de 1,500 años, “lo mejor de la civilización cristiana”. Eso explica que diariamente lleguen aquí devotos de todo el mundo para conocer el sitio en el que inició su preparación el santo que inspira lo mismo a agricultores que políticos y tiene fama de vencer al mal en cualquiera de sus formas. No en balde la famosa medalla de San Benito es tan venerada desde que salvó la vida de un joven llamado Brunone que llegaría a Papa como León IX. Cuántas historias habrá enderezado el poderoso influjo del santo de Nursia, desde la roca de Subiaco y específicamente de la cueva del Sacro Speco, en donde lo recuerda una estatua realizada por Raggi, discípulo de Bernini, en 1657. Ahí está el joven Benito con los brazos cruzados sobre el pecho y la mirada en la cruz. Ferdinand Gregorovius, investigador alemán, sostiene que en esta áspera soledad, entre los montes austeros, tuvieron su origen todos los monasterios que, a modo de colonias de la Iglesia romana, se esparcieron por toda Italia, Alemania, Francia y la Gran Bretaña y que en medio de la barbarie de los siglos oscuros sembraron la semilla de la civilización. El Sacro Speco, conocido ya en tiempos de San Gregorio Magno (604) como santuario, lugar de plegaria y de milagros, está formado por dos iglesias sobrepuestas y diversas capillas, posee una magnífica colección de pinturas.nLa impresionante construcción parece adherida a la roca cortada a pico como un nido de golondrinas, según lo describió el Papa Pío II en 1461. En el jardín fue colocada el siglo pasado otra estatua de San Benito con un brazo extendido con gesto de paterna protección hacia la áspera e impresionante roca del Taleo, suspendida peligrosamente sobre el Santuario. En la base está escrito: “Párate, oh roca, no causes daño a mis hijos”. La biografía de San Benito registra que el santo patriarca alejó con la señal de la Santa Cruz al demonio que se le presentó en forma de mirlo cuando estaba en Speco. Igualmente, con la señal de la cruz, hizo añicos la copa que contenía el vino envenenado que le ofrecieron unos monjes que deseaban eliminarlo. De esos dos episodios nació la devoción de la medalla con la cruz de San Benito. Bajo esa inspiración trabaja todos los días el padre Ignacio Rebollo Arenaza en el lugar original. Aquí está enclaustrado, pero piensa viajar muy pronto a México y conocer no sus templos, que allá hay más, sino sus pirámides y su historia, que ha visto en libros y películas. Por cierto, le encantan las de Cantinflas. Como las del Padrecito y El Profe, filmada esta última en Querétaro. Acá lo esperamos. -BLANCAS Y NEGRAS- Hoy cerrará su campaña en Querétaro el candidato a la 
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presidencia nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, con un acto en el Centro de Congresos. El expresidente de la Cámara de Diputados federal ha tomado como bandera los contundentes triunfos de su partido en el estado y pretende (dice) replicarlos en todo el país. En los tiempos de la transición democrática es evidente el liderazgo de la Universidad Autónoma de Querétaro, cuyo rector Gilberto Herrera Ruiz ha recibido ya a los principales ganadores de las pasadas elecciones, encabezados por Francisco Domínguez y Marcos Aguilar Vega. El Marqués es un municipio con alternancia, pero al revés. Gobierna actualmente el PAN, a través de Enrique Vega Carrilles, pero regresará el PRI. Es uno de los cuatro que le quedan. Por lo pronto el alcalde electo Mario Calzada ha pedido a Juan Gorráez Jr. y a Carlos Rentería iniciar los acercamientos para la entrega-recepción. A dos semanas del tercer informe del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, crecen las especulaciones sobre los tan esperados cambios en el gabinete legal y el ampliado, en donde un queretano podría tener espacio de privilegio. Ya verá. -EL HISTORIETARIO- 1979. Hace apenas 36 años el gobernador Rafael Camacho Guzmán –uno de mis personajes favoritos- proclamaba que el único que hacía política en Querétaro era él. ¿Cómo creer hoy que ese mandatario corría delegados federales y presumía que los diputados federales no tenían visa para entrar al estado? Tiempos del partido único, el poder omnímodo y la intolerancia. Como cuando el entonces delegado del PRI, José Murat Casab, le pidió acercarse a los periodistas nacionales para mejorar su imagen. Lo quiero invitar a comer con un grupo de columnistas amigos, le dijo al presentarle la lista, misma que Camacho revisó con atención e intención. ¿De verdad son muy sus amigos? Inquirió el gobernador. -Sí, mucho. Bueno, hágame un favor. Reúnase y coma con ellos. Yo no podré ir, pero dígales de mi parte ¡que se vayan mucho a la ch...! La política era así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Líder. Yo no tengo dueños: Ricardo Anaya Cortés, candidato a la dirigencia nacional del PAN. Plaza de Armas, domingo 9 de agosto de 2015. -JUGADA FINAL- Alma máter. A los que no quieren entender el papel tan importante que ha jugado, juega y jugará en los años venideros la Universidad Autónoma de Querétaro, como expresión de la pluralidad y orientadora de los proyectos a favor de la sociedad, es un despistado ¡Jaque Mate! (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  NO APRENDIERON. A unas semanas de que concluya la administración del gobernador JOSÉ CALZADA, algunos funcionarios de plano no aprendieron. El tema viene a cuento porque tras la versión de que JOAQUÍN “EL CHAPO” GUZMÁN hizo una escala técnica en SENEGAL DE LAS PALOMAS, SAN JUAN DEL RÍO, el secretario de Turismo, MAURICIO SALMÓN, declaró que eso de ninguna manera afectaría a tan importante sector. Transparente, como el agua. (PA, 1)  
BAJO RESERVA ¿Y la capacitación? Ya dijeron los funcionarios del gobierno estatal, que los operadores del transporte público han habituado diferentes cursos de capacitación. Suponemos que lo que nos han platicado sobre que los choferes han recibido instrucción en temas como primeros auxilios, atención al usuario, manejo a la defensiva y hasta conocimiento del reglamento de la ley de tránsito para el estado ha rendido sus primeros frutos. Lamentablemente, y le podemos asegurar, amable lector, que si hacemos una encuesta entre los usuarios habituales, el resultado será totalmente contradictorio. Entonces, ¿quién está fallando? Diferencias. Dicen que el cariño, la unidad y el apego de los panistas estará ausente este fin de semana. Pues es por todos conocido, que los grupos al interior del PAN queretano tienen muy marcadas las diferencias: casualmente, Marcos y Pancho, no comparten su preferencia por el mismo candidato, nos dicen. Ricardo Anaya cerrará el día de hoy su campaña para esperar el domingo la respuesta que se tenga por parte de la militancia. Aquí en Querétaro, es de todo conocido que en la gran mayoría de la dirigencia apoyan al grupo de Anaya, mientras en el nuevo gobierno estatal comulgan 
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más bien con la postura de Javier Corral. Estaremos atentos. Huimilpan en suspenso. El tema de Huimilpan sigue en suspenso porque el Tribunal Electoral no ha dado una respuesta a la impugnación presentada por el Partido Acción Nacional. Los panistas insisten en que la elección del pasado 7 de junio fue violentada. Los días siguen avanzando y el tiempo se acorta. El hoy presidente municipal electo del partido Nueva Alianza, Juan Guzmán, ha dicho que está tranquilo y que finalmente se le dará su lugar para empezar a trabajar en el armado de los equipos y empezar a atender las múltiples necesidades que requiere la demarcación. De hecho, es el último caso por resolver. Confirmación. El día de ayer, el alcalde electo de Corregidora, Mauricio Kuri, se reunió con los compañeros de los medios de comunicación para abordar diversos temas de lo que viene. El espigado ojiazul, también informó lo que en esta columna ya le habíamos adelantado hace unos días: el ex diputado local, Alonso Valdovinos estará al frente de la secretaría de gobierno y la siempre amable Ginette Amieva, su jefa de prensa, estará acompañando a Kuri González, como su coordinadora de comunicación social. Hasta el momento ningún nombre más. Pero, nos dicen, que de quien se habla mucho y bien, es el del chico de protección civil, Carlos Rodríguez di Bella, quien se asegura, podría repetir en el cargo. ¿Será? (EUQ, 2)  
CON PADRÓN DUDOSO DE PANISTAS, REALIZARÁN ELECCIÓN Por Héctor Parra Rodríguez Es curioso que los panistas, desde un tiempo a la fecha, siempre se quejan de alteraciones a su padrón de militantes. Habría que recordar cuando compiten para la elección interna: en el 2011 tanto Josefina Vázquez Mota, como Santiago Creel Miranda, promovieron una limpia de adherentes y militantes. Ahora el inconforme, en otra elección interna, es uno de los contendientes, Javier Corral, quien amargamente se ha quejado de alteración al padrón de militantes, de haberlo engordado en estados como el de Puebla, Veracruz, Estado de México, entre otros. Asegurando que hay más de 47 mil panistas que “dobletean”, dado que también militan en otros partidos políticos como el PRI y PRD. El candidato a la presidencia de la dirigencia nacional del PAN, Javier Corral, se inconformó y acudió al TEPJF, quien apenas resolvió que el padrón se quedaba como está. Trascendió que no habría tiempo para la depuración, de tal suerte que Gustavo Madero y Ricardo Anaya —también candidato— trabajarán la elección interna con el padrón de militantes que ellos “amarraron”; que ellos aprobaron. Corral asegura que gobernadores, como el de Puebla, inflaron el padrón. O que, como en Veracruz, hubo tantos afiliados que no les hubiera alcanzado el tiempo para darlos de alta. Así que esos más de 47 mil afiliados que “dobletean”, alteran la legitimidad del padrón, ya que representan el 10 por ciento aproximadamente, según lo ha confirmado en múltiples ocasiones Javier Corral y algunos líderes regionales. Uno de los líderes regionales es Rafael Micalco Méndez, presidente del PAN en Puebla, quien afirmó que la mayoría de los estados del país registran en mayor o menor medida un crecimiento atípico en su padrón de militantes. Sin embargo, destacan tres casos por tener los índices más altos: Puebla, gobernado por el panista Rafael Moreno Valle, con el 24.24 por ciento de duplicidad; Distrito Federal, con el 21.9 por ciento; y Estado de México, con el 20.17 por ciento. Dijo también que: “No —hay voluntad política—, yo ingresé escritos y más escritos desde el año pasado en el Registro Nacional de Afiliación y es la hora en la que no han sido respondidos. El Registro Nacional de Afiliación se ha comportado de una manera no adecuada, esa es mi opinión”. También dijo y reiteró Micalco que actualmente, el padrón se integra por 477 mil 10 militantes —en el listado nominal panista— y las irregularidades varían según la entidad. Por ejemplo, el 4 de agosto de 2014 se afiliaron dos mil 730 militantes en Veracruz; si se considera un horario de ocho horas de trabajo, se habría tenido que realizar cada afiliación en poco menos de un segundo para lograr esta cifra. Es así como llegan los militantes del PAN a la elección interna el próximo domingo, con la seguridad de ganar la elección el grupo que practica la “carga institucional” a favor del virtual ganador Ricardo Anaya Cortés, quien junto con el equipo que maneja el proceso interno armaron y confirmaron lo que es hoy el padrón de militantes. Javier Corral Jurado, quien siempre se queja de la oposición de manera sistemática y cayó en sus propias redes en esta ocasión, tendrá que aceptar su 
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derrota. Para mí lo interesante se plantea en la interrogante que todos se hacen ¿Quién manejará a Ricardo Anaya? Y es que, dicen, él en realidad no tiene grupo político, el grupo es de Madero y sus compañeros de años. O bien, otros cuestionan: ¿se dejará manipular Ricardo una vez electo presidente nacional del PAN? Ya sólo faltan dos días para disipar las dudas, por lo pronto los panistas enfrentarán una elección muy cuestionada por ellos mismos. (EUQ, 11) 
 
EL TESTIGO SOCIAL  Por Fernando V. Corzantes Hace unas semanas un grupo de académicos, activistas y personalidades de la sociedad civil queretana, expusieron la necesidad de que el proceso de entrega-recepción de la administración estatal debería contar con la presencia de testigos sociales a fin de dar “un voto de confianza a los ciudadanos de que la administración en funciones y la que entrará el próximo 1° de octubre, se conducen y conducirán con transparencia, al tiempo que hacen pública la información que debe ser pública y rinden cuentas a la sociedad.” El acto en sí es una novedad en las demandas de la sociedad civil queretana, que en este tipo de actos sólo cuentan con la poca información que tengan a bien socializar las administraciones involucradas. Sobre todo con el oscuro antecedente de la nula transparencia del gobierno de José Calzada. Y para canalizar esta petición se parte de un sujeto clave: el testigo social, figura reconocida en la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público de la SFP. Su tarea es compartir en la práctica la “convicción de propiciar la participación activa y permanente de la sociedad civil, a efecto de compartir la información pública que permita a los ciudadanos evaluar los procesos de una acción gubernamental trascendente para el estado y para la comunidad, como lo es la serie de actos del proceso de entrega-recepción”. El doctor Miguel López Olvera, investigador del IIJ de la UNAM, explica que la figura del testigo social es un mecanismo de participación ciudadana aprobado el 16 de diciembre de 2004, con la publicación del acuerdo por el que se establecen los lineamientos que regulan la participación de los testigos sociales en las contrataciones que realicen las dependencias y entidades de la administración pública federal. Indica que es facultad del Poder Ejecutivo garantizar los mecanismos de participación ciudadana, con base en la garantía de audiencia contenida (según interpretación de la SCJN) en el segundo párrafo del artículo 14 Constitucional. Así, los testigos sociales se encargan de verificar que los actos administrativos se hagan con transparencia, honradez e imparcialidad. Ésto depende del testigo, quien cumple la función de representar a la sociedad para que el hecho administrativo no se haga con corrupción; de lo contrario, tiene que denunciar ante las autoridades competentes los actos de corrupción o de favoritismo. El artículo 134 de la Constitución establece que los recursos económicos que dispongan el gobierno federal y el gobierno del DF, así como sus respectivas administraciones públicas paraestatales, se administrarán con eficiencia, eficacia y honradez para satisfacer los objetivos a los que estén destinados. Ésta también es la base constitucional de las contrataciones de las obras públicas, de las adquisiciones y de la actuación de los testigos sociales. Los lineamientos establecidos implican a ciudadanos con experiencia en el sector gubernamental para que den su opinión. Si éstos no saben nada del sector, de normatividad administrativa, de procuración de justicia, de responsabilidades de servidores públicos, el resultado sería un evento social, en el cual los supuestos representantes o testigos sociales no serían más que cómplices de la autoridad. La figura del testigo social es uno de los instrumentos de prevención de la corrupción que se puede aplicar a partir del nuevo gobierno estatal, y al incluírsele en la supervisión de la entrega -recepción de manera pública, es con el fin de eliminar manejos discrecionales y la consiguiente corrupción. Habría además que reflexionar que nuestro país, de acuerdo con los resultados del Barómetro de las Américas, es el segundo lugar en victimización por corrupción (sólo por debajo de Haití) y el tercero en sobornos solicitados por servidores públicos. Existe una figura en países como EU llamada los alertadores, que se conocen como los denunciantes internos. Han dado buenos resultados porque saben dónde está la corrupción en sus centros de trabajo y 
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requieren de garantías para que las denuncias que están dispuestos a hacer tengan un buen término. Por ello sería necesario que esta propuesta pueda reglamentarse como ley de auspicio y estímulo a informantes internos que quieran combatir este “gran mal social” que es la corrupción. Los alertadores u observadores ciudadanos tendrían mucha más información útil, además de los testigos sociales, ya que no se contraponen. Así lo muestra la participación de observadores ciudadanos en la entrega-recepción del municipio de Querétaro. Necesitamos una ley de protección y auspicio de las denuncias internas que den garantías cívicas, políticas y laborales para fomentar la denuncia no sólo en ámbitos públicos, sino en privados, empresas, paraestatales, corporaciones, concesionarios, etc. Hasta hace una semana no se había recibido ninguna respuesta de la propuesta de los testigos sociales por parte del gobernador saliente, José Calzada Rovirosa, lo cual no nos extraña, ni del gobernador electo, Francisco Domínguez Servién quien todavía puede ofrecer una señal de interés por la transparencia gubernamental, materia donde Calzada esta reprobado. (EUQ, 11) 
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